Politiker inspiriert, die erstaunliche Voraussicht zeigten, oft gegen die damalige öffentliche Meinung. In dieser Stadt, die seinen Namen trägt und am Jahrestag seines Geburtstages verdienen George Washingtons Worte es, wiederholt zu werden. In einer Botschaft, die Ihnen allen hier in diesem Saale vertraut ist, sagte er: "Es ist unendlich wichtig, daß Sie die ungeheure Bedeutung richtig einschätzen, die Ihr nationaler Zusammenschluß für Ihr kollektives und individuelles Glück hat."

Erinnerung an Washington

Zu einem Zeitpunkt in der Menschheitsgeschichte, in dem sich Männer und Frauen nicht der Erkenntnis entziehen können, daß die einzige Hoffnung für die Menschheit in der Bereitschaft der Menschen verschiedener Hautfarbe, Kultur und Religion zum friedlichen Zusammenleben liegt, sind Sie nicht von Washingtons hohen Anforderungen abgewichen. Sie haben dem nahtlosen Gewebe, das wir die Geschichte der Menschheit nennen, neue Textur gegeben – jenem unbeholfenen und unzusammenhängenden Streben des Einzelnen und der Nation nach Freiheit und Würde.

Freiheit und das Streben nach Glück waren für die Amerikaner weder theoretische Begriffe, noch wurden sie als unerreichbare Ziele angesehen. Sie haben beides energisch angestrebt und mit der gesamten Menschheit an der Freude und schöpferischen Kraft teilgehabt, welche die Freiheit hervorbringt. Während seiner ganzen Geschichte hat Amerika die Spannkraft, Opferbereitschaft und Grundanständigkeit seiner Gesellschaft dargelegt.

Was die Vereinigten Staaten in jüngster Zeit bei der Durchführung einer großen sozialen Revolution geleistet haben, indem sie SchwierigKanadas Ministerpräsident
Pierre Elliott Trudeau hielt
am 22. Februar in Washington
eine Rede vor dem Kongreß der
Vereinigten Staaten; hinter ihm
der amerikanische Vizepräsident
Walter Mondale.

keiten von unerhörter Kompliziertheit und Hartnäckigkeit überwanden, dient bestimmt als Beispiel für alle Nationen, welche die Würde des Menschen auf ihr Panier geschrieben haben. Ihr Beispiel hilft überall den freiheitsliebenden Männern und Frauen. Nicht an letzter Stelle unter ihnen stehen die Kanadier, für die die Vereinigten Staaten den wichtigsten einzelnen Einfluß von außen bildeten wenn man einmal vom Wetter absieht.

Wir in Kanada, die wir uns jetzt inneren Spannungen gegenübersehen, die im siebzehnten Jahrhundert wurzeln, können viel von der Weisheit, Disziplin und Geduld lernen, die Sie in diesem Lande und in diesem Jahrhundert darauf verwendet haben, Rassenspannungen zu verringern, die gesetzlichen Rechte zu erweitern und Möglichkeiten für alle zu schaffen.

Die Kanadier haben vor langer Zeit beschlossen, sich mit einem parlamentarischen System zu regieren, das ein Aufkeimen des fundamentalen Trachtens nach Freiheit, Gerechtigkeit und Würde des Einzelnen begünstigt. Rechtsstaatlichkeit, die Souveränität des Parlaments, eine weitgehende Gewaltenteilung mit den Provinzen und die amtliche Bekräftigung des pluralistischen Wesens der kanadischen Gesellschaft haben durch ihr Zusammenwirken in Kanada ein Gemeinwesen geschaffen, in dem die Freiheit in einem nirgendwo anders erreichten Maße gedeiht, ein Gemeinwesen, in dem Chancengleichheit für alle Menschen und alle Landesteile das ständige Ziel ist.



O mireorhote